

六角川水系河川整備計画(変更原案)に対する主な意見【インターネット、書面】

資料-3(2)

※インターネット(武雄河川事務所ホームページ)でいただいたご意見は原文のまま表記しています。

※書面(インターネット以外)でいただいたご意見は、原文のとおり記載しています。

整理番号	意見方法		ご意見等
	インターネット	書面	
1	○		池上のどのあたりかわかりませんが、牛尾、下久須、小島部落を希望します。過疎化していますし川沿いですので遊水池として活躍した方が良いと思います。
2		○	10年程前から六角川で赤爪カニが大量発生しており、堤脚水路を越えて農業用水路や田んぼに巣穴を作って困っています。(添付写真参照)また、稲作時には田んぼに張った水も1日~2日で流れ出てしまう圃場もあり、揚水ポンプの電気料も嵩んでます。水生生物の保全も大切ですが、営農被害も深刻です。なんとかありませんか。 ※状況写真の添付有り
3		○	六角川水系にかかる河川整備計画について(意見・要望) 1、温暖化により異常気象になって昨年は、全国で台風・大雨等で被害が起きています。 私の、住んでいます橘町南方白でも、毎年2~3回国道が浸水します。 昨年は、平成2年以来私の家も、床上浸水しました。 そこで、六角川のような干潮河川では、潮の満ちひきでポンプの運転が左右されます。 それは、河川の幅が狭いのではないかと思いますので、今の河川幅を倍にしたらと思います。今河川の中を掘削されていますが、既に土が堆積しています。 今の河川幅は、昭和33年六角川改修された時の計画で、その時は、市内東川登町に、ダム建設が計画されていましたが、町民の反対で中止になり圃場整備が実施されました。そのような状況ですので、是非河川幅を広くして下さい。 2、東川ポンプ場は、現在8トンの能力を7トン増設して15トンにしないと、毎年2~3回浸水している国道・低い家屋等が解消されない。 (H、13に5トン・H、20 3トン) 鳴瀬ポンプ場は、平成21年に、2トン増設して現在2、8トンになっている。 二又ポンプ場(板橋)は、当初より15トンのポンプを設置している。 国土交通省に、前回にお尋ねした時に、河川の整備が済んでいないので済んだ時点で整備したいということだった。今回高橋ポンプ場は、増設されると、新聞等で報道されています。 3、ポンプ場増設・河川改修をしないで水害を解消するには、河口堰の場所に、ポンプ場を設置し、日本で一番大きいポンプ今は、150トンといわれています。それを、三基を設置すれば、今あるポンプ場は、整理できるのではないかと思います。(河口堰の下流は、高潮対策で整備が済んでいる。) 4、昨年8月28日の大雨で、国土交通省の指示でポンプを停止したポンプ場もあれば指示を無視して稼働しポンプ場もあったと思う、今後は、強制的に停止をお願いしたい。(武雄川の右岸と左岸は、対症的。) 5、整備計画について、学識経験者の意見をお聞きようですが、はたして、六角川沿の浸水箇所等をご存知か疑問をもちますので、浸水地区の代表も参加できないかと思う。計画が出来上がってからは、変更が出来ないと思う。 できれば、ご回答をお願いします。
4		○	六角川は自然豊かな川だと思います。私は川釣りを趣味としております。そこで、数ヶ所、釣り場、釣り堀等をつくっていただけたらと思います。鯉やうなぎ、ナマズなど釣れるので良い観光資源になると思います。
5		○	国道203号(唐津~佐賀)バイパスに対する雨水対策について、現在でも小城~三日月付近は、大雨の時に排水(河川水路)がはらんしているため、その対策はされるのか。
6		○	・牛津川(山崎排水機場)の下流部だこう部のくっさく ・JR鉄橋部の拡幅

※インターネット（武雄河川事務所ホームページ）でいただいたご意見は原文のまま表記しています。
 ※書面（インターネット以外）でいただいたご意見は、原文のとおり記載しています。

整理 番号	意見方法		ご意見等
	インターネット	書面	
7		○	<p>陳情書 令和2年2月吉日 六角川及びその延長線、周辺地域の水害危機対策について。 （牛津川含む）</p> <p>具体的対策とは？ 近年の降雨の有り方の大きな変化は今後、益々顕在化して行く事が危惧されている事を踏まえると下流域の塩受排水門の干満差を利用して排水する能力しか無い機能では上流域、中流域の内水対策も必要な事は当然ですが、肝心の河口堰の排水に強制排水設備が無い事は致命的欠陥です。</p> <p>従いまして 武雄市、多久市、小城市、大町町、江北町、白石町が ワンチームとして 国政に働きかけて 強制排水施設の建設を是非とも早急に実現出来る様、頑張ってくださいたく陳情致します。 地域住民の多勢の方々の意見です。</p> <p>尚、幸いにも河口堰の芦刈町側には遊休地らしきスペースも備っているでは、ありませんか！ 又、佐賀県にも有能な国会議員さんも居られる事だし何としても、実現に向けて努力をお願いします。</p> <p>白石町地区説明会の折にも、河口堰強制排水施設建設を申し上げましたが、再度申し上げます。 （水は低い所に押し寄せます。） 恐ろしいです。</p> <p>白石町低地住民福富■■■■ ■■■■</p>
8		○	<p>概用版⑩ 想定を上回る、記録的な大雨が発生することが多くなっています。堤防や排水機点検・整備を行い安全な対応をお願いします。</p> <p>概用版⑫ 子供たちが自分たちから、川や自然と接する機会が減っているように思います。今後も体験学習など継続を行うようにお願いします。</p>
9		○	<p>・変更原案 9頁 牟田辺遊水地は、遊水後の清掃が大変であり、ゴミの流入が少しでも減るように普段から河川清掃の取組をお願いしたい。</p> <p>・変更原案 9頁 牛津川沿いの排水ポンプは早めに排水を止められるため、内水被害が大きくなる。下流域の牛津町の関係もあるだろうが、なるべく止めないでほしい。</p>